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邵阳日报 12 月 2 日讯 （记 者
马剑敏） 自11月下旬起，市政协在全市
范围内开展优化经济发展环境监督性调
研活动，以深入了解各监测点遇到的问
题和困难，征求优化经济发展环境方面
的意见和建议，全面、客观、公正地反映
市直有关职能部门优化经济发展环境工
作情况，为市政协即将开展的2018年度

“优化经济发展环境，促进实体产业发
展”专题民主监督工作测评了解情况。

此次调研内容包括被测评单位落实
网上办、马上办、一次办、就近办等“四办”
和推行“最多跑一次”改革、倾力服务经济
发展等情况，2018年以来企业享受相关优
惠政策降低成本情况，企业到市直部门办
事情况，企业接受检查和处罚情况，以及
企业对优化营商环境的意见和建议。

2017 年，市政协认真贯彻落实市委
经济工作会议暨产业发展大会精神，聚

焦“优化经济发展环境，促进实体产业发
展”开展专项民主监督。为精准掌握有关
情况，市政协在全市不同类别、不同性质
的实体企业和重大项目中，选择了恒天
九五、湘窖酒业、通达汽配等38个重大项
目和企业，设置优化经济发展环境监测
点，及时检测实体经济发展中存在的突
出问题，在监督中服务产业发展。

据了解，2018年度，市政协将对与群
众利益关联度高、社会关注度高，与实体
经济企业联系紧密的66个市直部门和单
位开展优化经济发展环境工作情况满意
度测评。测评内容包括从七个具体方面
衡量被测评单位的满意度，这七个具体
方面为：市政协民主监督所提意见、建议
的整改落实情况，针对企业进行各类检
查、收费和处罚等方面工作的规范情况，
国家、省以及我市优惠政策的宣传及落
实情况，处理”吃、拿、卡、要、报”等违规

行为的情况，整治“不作为、慢作为、乱作
为”等妨害企业生产经营行为的情况，服
务态度、服务质量、服务水平等方面的情
况，对其他损害经济发展环境行为的处
理情况等，并从损害邵阳经济发展环境
的具体案例或事实以及优化邵阳经济发
展环境建议和对策两个方面进行优化经
济发展环境测评。

据了解，此次测评为满意度测评。测
评结果经市政协主席会议研究后呈报市
委、市政府，作为重要指标纳入绩效考核
和领导班子综合考核评价体系，并作为
被测评单位主要领导和工作人员业绩评
定、干部选拔任用和单位评先评优的重
要参考，部、省属驻邵单位的测评结果将
反馈至其上级主管部门，测评排名靠后
的市直单位给予通报并作为下一轮民主
监督受派
单位。

市政协开展优化经济发展环境监督性调研

增强监督实效 服务产业发展

大祥路（又称“三号马路”）是连接宝庆西路与白公西路
南北走向的一条重要通道，又是连接邵师附小与二纺机幼
儿园的唯一通道，人流车流量非常大。历经数年整治改造，
大祥路于10月底终于基本建成，具备通车条件。可这条笔直
宽阔的大路至今还被栅栏围着，不能发挥应有的作用。建议
尽快启用大祥路，缓解城区交通压力，方便人民群众出行。

整顿猪肉销售乱象，把好“食安关”
邵阳县政协委员 史功强

今年以来，邵阳县县城各马路临街门面、小区杂货店冒
出了许多“河伯岭土猪店”“乡村土猪肉”等猪肉销售店。肉
类销售应有严格的准入条件，销售产品应有相关部门的专
业检验，销售场地应符合基本条件。对于邵阳县这种到处都
可卖肉的现象，建议有关部门认真地查一查，规范经营资质
和场所，坚决将病害肉、劣质肉清出县城，让广大市民吃上
放心的“土猪肉”。

从“微”入手，加强村级权力监督
洞口县政协委员 潘杜宇

为了加强对村级权力的监督，使其在阳光下运行，建议
在各党支部或党小组建立“村权监督党员微信群”平台，让所
有党员都参与村级权力运行和党务、村务公开的监督。同时，
建议组织部门能将此项工作纳入
基层党建工作的考核内容。

尽快启用大祥路，方便群众出行
市政协委员 何颜斌

邵阳日报12月2日讯 （记者 马剑敏 通讯员 周玉良）
为进一步改善城市人居环境，全力推进全国文明城市创建工作，
11月30日上午，市政协组织机关全体党员、干部到责任路段大
同街口至遥临巷开展文明卫生志愿服务活动。

活动中，全体党员、干部自觉发扬不怕苦、不怕累的精神，手拿
扫帚、铁锹等工具，认真细致地对道路进行卫生清扫、垃圾清运和

“牛皮癣”清理等工作。经过近2个小时的认真清扫，高标准完成了
路段清扫任务，道路和两侧
卫生面貌焕然一新，受到过
往群众的高度称赞。

市政协机关志愿服务助力创文

邵阳县九届政协常委开展视察活动

邵阳日报12月2日讯 （记者 马剑敏）“这两天的所见
所闻，让我们更加坚定了信心，相信我们县里一定会发展得越
来越好！”日前，邵阳县政协常委黄新华在结束视察活动时兴
奋地说。

邵阳县政协组织县九届政协常委等80余人，围绕该县近年
来已完工或即将完工的重点项目工程和市“五馆一中心”民生项
目开展了现场视察活动。视察中，该县政协常委一行先后视察了
邵阳县第一中学新校区、县梅溪易地扶贫搬迁项目、邵阳国家油
茶产业示范园等7个县内重点项目，并表示将充分发挥政协委
员的主体作用和自身优势，为推动全市经济社会发展贡献力量。

城步政协外出考察取旅游扶贫“真经”

邵阳日报12月2日讯 （通讯员 雷学业） 11月20日至
21日，城步苗族自治县政协组织调研组，赴广西壮族自治区龙
胜各族自治县、三江侗族自治县和湖南省通道侗族自治县考察
旅游发展工作，学习借鉴三县发展旅游产业的成功经验，为县
委、县政府决策发展旅游产业，助推精准脱贫攻坚，建设全面小
康社会提出意见和建议。

据悉，龙胜、三江、通道三县积极抓住全域旅游发展契机，把
“生态、旅游、扶贫”三位一体作为全县工作核心，以重大旅游项
目为突破口，以“精品旅游+精品农业”为目标，按照“全县大景
区”和“全域大旅游”来发展。三县的旅游产业发展迅速、成效显
著，其成功经验值得学习借鉴，可以
复制。

邵阳日报12月2日讯 （记者 马剑敏） 11月20日，农工
党湖南省委会调研组赴新宁县调研，了解脐橙产业发展情况，为
脐橙产业发展支招，并在金石镇月汉村开展扶贫捐赠活动。

活动现场，农工党省委会联合湖南省广播电视局、湖南泰阳
医药发展有限公司、长沙群英会向金石镇月汉村捐赠了总值
12.6万余元的药品、图书和学生温暖包。

据了解，自2016年开展对口邵阳脱贫攻坚民主监督工作以
来，农工党湖南省委会充分发挥医药卫生、人口资源环境界别特色
优势，启动了农工党湖南省委会助力健康邵阳能力提升工程，将我
市医务人员培训班纳入湖南省继续医学教育项目，并邀请北京、湖
南百名医学专家组成师资团队，对邵阳市、县、乡村级医务人员进
行培训。同时，一直坚持寓监督于帮扶之中，把监督和帮扶有机结
合起来，深入实施精准识贫、精准扶贫、精准脱贫各项扶贫措施，开
展了系列帮扶工作，还争取各方资源助力邵阳脱贫攻坚工作。

农工党省委会赴新宁调研帮扶

邵阳日报 12 月 2 日讯 （记 者
马剑敏） 总投资1亿元，自开工建设到
建成投产不到一年时间，从广东佛山招
商引回、由邵东县政协主席申桂荣负责
联系的实体产业项目——邵东腾辉（运
升）不锈钢项目，在今年上半年的邵东重
点项目建设“春雷行动”中被评为优秀重
点项目。该项目建成后，预计年纳税达
500万元以上。

邵东县委注重发挥政协组织和政协
委员在促进县域经济发展中的积极作
用，将县政协班子成员与县委、县政府领
导同等纳入重点项目统一分工，形成一

名县政协领导带一名乡镇政协工委主任
和几个市、县政协委员负责一个重点项
目的“经济大合唱”格局。同时，采用表
彰激励、政策激励等方式，鼓励全县政协
组织和政协委员在项目建设中积极奉
献、建功立业。此外，还想方设法为企业
家委员在项目建设中提供政策支持，充
分调动委员创业的积极性。

为进一步改进机关工作作风，优化
发展环境，近年来，邵东县委支持县政协
向交通、国土、税务等6个县直机关单位
委派了24名委员为民主监督员，向乡镇
派了8个流动民主监督小组，对进驻的乡

镇和机关单位依法行政、干部作风等情
况开展民主监督。此外，先后对县财政、
民政、国土等25个机关单位及城市管理
综合整治、农业农村等工作开展了民主
评议。县委、县政府高度重视民主评议
中提到的问题，积极采纳委员建议并进
行整治。

邵东县委还积极采纳县政协关于精
准脱贫的协商建议，发动政协组织和广
大委员并通过他们将各个方面、各个阶
层的群众动员组织起来，参与脱贫攻
坚。该县政协委员参与“三个一”助力脱
贫活动，实现了扶贫结对100%全覆盖。

邵东县政协履职尽责充分发挥积极作用——

为经济大合唱贡献“政协好声音”

紫薇是我市的“市花”。据了解，
目前观赏紫薇主要集中在市区双龙
紫薇园及市区主要街道。我市现已
栽植紫薇12万多棵，有327个品种，
其中包括68个新品种。

作为该提案的承办单位，市林业
局介绍，我市把创建“中国紫薇之都”
作为创建国家森林城市的一项创新
性工作来抓，力争从2018年起，通过
3 年努力，实现创建目标，与创建国
家森林城市同步进行。

目前，我市已在国家森林城市总
体规划中，将紫薇作为一个子科目进
行规划，按照乔、灌、草结合的方式，对
市区紫薇园、带、林进行规划设计，科
学布局。重点是以现有的双龙紫薇园
为核心区，并将核心区进行东西延伸，
打造一条全国唯一的5公里紫薇游步
道，突出创建国家森林城市“一心”的
特色。同时，通过现有城区公园提质
改造，在宝庆森林公园等市区公园游
园内和主要交通要道两侧、名胜风景

区内，规划建设10个各具特色的紫薇
观赏区、观赏走廊、绿色通道，并形成
规模，每一个观赏区确定1至2个主
题，集中展示紫薇不同的特性，使之更
具观赏性和吸引力。此外，在城区绿
化攻坚方案中，要求市城区机关院落
都要栽植一定数量的紫薇，形成每个
院落都有“市花”，增加“市花”的存量。

据介绍，自今年3月召开全市国
家森林城市创建动员大会以来，各地
按照全市创建国家森林城市要求，全
力推进创建工作。对照国家森林城
市最新 38 项评价指标，我市目前已
达标或接近达标的指标有 17 项，正
在实施或待建指标有 11 项，离达标
有一定差距的指标有 10 项。下一
步，我市将从推进重点工程、建成区
绿化攻坚、农村绿化攻坚三个方面全
面推进创建国家森林城市工作，力争
到2020年成功创建国家森林城市。

力争三年实现创建目标

市政协督办重点提案助力创建国家森林城市市政协督办重点提案助力创建国家森林城市

““三年行动三年行动””打造打造““紫薇之都紫薇之都””
邵阳日报记者邵阳日报记者 马剑敏马剑敏

11 月中旬，市政协组织提案
人、部分政协委员以及市林业局、
市园林处等有关单位和部门，对

《创建国家森林城市，打造“中国紫
薇之都”》重点提案进行督办。

邵阳是我国野生紫薇分布最古老和
紫薇栽培最主要的区域，有相当数量的
珍稀古紫薇树。

在今年初召开的市政协十二届二次
会议期间，市政协常委谢涵向大会提交
了《创建国家森林城市，打造“中国紫薇
之都”》提案，建议利用紫薇的特性，通过
加强组织领导、做好规划设计、强化工作
措施、发展紫薇产业、加大宣传发动等措
施，将以紫薇为主的花卉业作为我市一
项支柱产业来发展，通过3年至5年的努
力，将邵阳打造成“中国紫薇之都”，力争
使我市成为我国紫薇主要的种植基地、
良种繁育基地、研发基地以及游览观赏
中心，形成“北有洛阳牡丹，南有邵阳紫
薇，桂林山水甲天下，邵阳紫薇冠全球”
的宏大格局，以助力我市创建国家森林
城市和国家园林城市。

谢涵表示，相信“中国紫薇之都”
将成为我市创建国家森林城市的一道
靓丽风景，创建国家园林城市的一张
烫金名片。

委员建言：

打造“中国紫薇之都”

微 建议

提案聚焦

夏季，市区双龙紫薇园的紫薇盛开，吸引众多市民前去观赏。邵阳日报记者 罗哲明 摄

热点关注


